

昭和61年
9月10日

第604号

町民のことば

わたしたちは、山と川に恵まれた歴史ある水巻町を、自然と調和のとれた住みよい、心ゆたかな町にするため、次の約束をします。

- 一、自然を大切にし
緑と花の美しいまちにします
- 一、教養をたかめ
文化のかおるまちにします
- 一、健康をよろこび
いきいきとしたまちにします
- 一、きまりを守り
やすらぎのあるまちにします
- 一、人を愛し
ふれあいのあるまちにします

わがふるさと水巻町の 「町民のことば」など決まる

水巻町では中央公民館建設を契機に明るく住みよい、未来に開かれた、町を建設するため、町民の日常生活のよりどころとなる「町民のことば」、「町の木」、「町の花」を募集いたしましたところ、町民のことば49編、町の木55点、町の花56点の応募をいただきました。たくさんのご応募ありがとうございました。

みなさんから応募いただいた作品は町民憲章等審査委員会（藤崎正志会長10人）で選考され次のように決まりました。なお、町民のことばの入選者は安藤英和さん（梅ノ木団地）、小野元次さん（岡垣町海老津）、下川玲司さん（宗像市）の3人です。

町の木 いちょう（公孫樹）

福岡県の天然記念物に指定されている、日本武尊と砧姫の伝説を秘めた八剣神社（立原敷）の聖樹として広く知られている。非常に高木となる樹木で、四季折々の美しさや、その生命力の強さから街路樹としても親しまれている。

町の花 コスモス（秋桜）

メキシコ原産のキク科の1年草で、ギリシャ語の調和とか秩序を意味する「コスモス」に由来している。すきとおった光の中で、赤、白、桃と咲きみだれ、日本の秋を代表する草花である。日本の気候風土によく合い、栽培が比較的容易で、誰にでも親しみやすい花である。



町の木
「いちょう」

町の花
「コスモス」



郡民体育大会・総合3位

遠賀郡内4町の選手が集い、第27回郡民体育大会が8月3日、遠賀町を主会場にして開かれました。

陸上やバレーボールなど9種目で熱戦を繰り広げましたが、水球団は総合で3位でした。

遠賀郡民体育大会水巒町成績

種 目	種 別	順 位
陸 上	一般男子	3
	青年男子	2
バスケットボール	青姫男子	4
バ レ ー ボ ー ル	一般男子	3
	タ 女子	3
	青年男子	1
	タ 女子	1
卓 球	一般男女	1
	青年男女	3
バ ド ミ ン ト ン	一般男子	4
	タ 女子	4
	青年男女	2
	壮年男女	2
剣 道	一般男子	1
弓 道	一般男子	3
軟 式 野 球	一 般	3
ソ フ ト ボ ー ル	一般男子	3

夏休み恒例のスポーツ行事、シニア・ソフトボール大会が八月二十三日ア・ソフトボール大倉が二十四日、小学生を集めて開かれました。この大会も今年で五回目、町内から小学生の部・十六チーム、中学生の部・六チームが参加して熱戦を繰り広げました。

小学生の部は、決勝で下二丁町住が対戦し、5対2と接戦の末に下二が四連勝を果しました。

中学生の部は、昨年準優勝の古賀と決勝戦初出場の吉田団地が対戦し、シーネー1-1の末、9対7で吉田団地が初優勝を逃げました。



熱帯の中学生の脚

女子200m リレーで 大会新記録



県民水泳大会

県民水泳大会が八月十七日、大牟田市市の延命プールで開かれ、県内三十事業部から九百三十九人が出場しました。水巻町からは二十七人が出場し、よく健闘して、女子二百㍍リレーで優勝しました。郡が大会新記録を出して優勝する力泳を見ました。(Cは11歳・12歳Dは13歳・14歳 Eは15・16歳)

①早く知らせる

おさえる二原則

An illustration of a person with short black hair, wearing a blue t-shirt and dark pants, running towards the right. They are carrying a small backpack. In the background, there is a large orange flame and smoke, suggesting a fire. The person appears to be escaping from the fire.





わたしたち

来年は一年生で～す

昭和62年度の小学校入学予定者

町教育委員会では、来春（昭和62年度）の小学校入学予定者（昭和55年4月2日から昭和56年4月1日までに生まれた人）を把握するため住民票によつて名簿を作成しています。来春入学の予定でありながら、次の名簿に名前の載っていない方、あるいは名前の間違いなどのある方は、教育委員会までご連絡ください。

健康診断と知能テスト

小学校入学予定者の健康診断と知能テストを次のとおり実施します。

該当者はもれなく受けてください。

△日時・校区

- 10月1日 伊左座・吉田・

- 机・小学校校区

- 10月2日 境末・猪籠

- 小学校校区

※受付時間 13時～14時

△場所 水巻町「町民会館」

△注意事項

・当日は教育委員会からの通知のハガキを持参のこと。
・校区日程でこられなき場合は片方の日程で結構です。

・幼稚園・保育園には教育委員会より、その旨を連絡しております。
・体の不自由な児童と知能遅れと思われる児童については、当日教育相談を行いますので事前に教育委員会に連絡ください。

(第二〇一四三三二)



元気な赤ちゃん



岩井 直人くん

昭和60年 9月12日生

(茂子) さんの長男

いたずらが大好きな直人です。紙をちぶくのが得意、今もフスマをやさいでいる途中!! 紙をつぶしてほい人は僕にまかせて。ワンパクですが僕を見かけたら一緒に遊びなさい。

(壇末一、〇三九の五)



江崎 圭祐くん

昭和60年 9月15日生

(久美子) さんの長男

水遊びが大好き!! 頭からバシャバシャと、水をかけられてもへっちゃらダイ。毎日、汽車で保育園に通ってる僕です。みなさん、これからもよろしくね。

(吉田二、三六三の一四)

キャッチセールスにご注意

路上で「アンケートに答えてください。などと呼びとめられたことはありませんか? ついつい話しに応じていると喫茶店や営業所に連れていかれ、いつのまにか高額な商品を売りつけられるものです。

特に未成年者、女性に被害が多いようです。みなさん、声をかけられても話をしないよう、しつこく説う場合は、ハツキリと断わりましょう。



水卷町職員の採用試験

(一般事務職員)

- ▽お題 「木」
- ▽歌謡歌の提出願領
- ①原作の歌で「一人一首」。
- ②用紙は、半紙どし、毛筆で自書して下さい。(例文又は身は障害のため自筆で自書することができない場合には、他人が代筆して下さい)。
- ③書き写した別の紙を添えてください。なお、書人の名は、處字で記入して下さい。
- ④書式は、半紙を二つ折りにして、開いて右半面に右端と紙、左半面に郵便番号、住所、氏名(本名・ふりがな)まで、お題と歌、左半面に記入して提出して下さい。
- ⑤受験手続および受付期間
- (1)申込み先
水卷町役場総務課人事課
ア.日本国籍を有しない者
イ.地方公務員法第16条に該当する者
- (2)受付期間
9月1日までに生まれた者
(2)次のいずれかに該当する者は受験できません。

▽申込みの方法

申込み用紙を水卷町役場総務課へ
事務で交付を受け、必要事項を記入して提出ください。

※試験についての問い合わせは、水卷町役場総務課人事課(金二〇一~二四三二二~三、二~四)まで

六十二年歌会始め

詠進歌の応募要領

りがなつき)、生年月日及び職業を書いてください。

▽詠進歌 10月11日までに、「東京

市代田区千人田一番一号高内

に送りください。

▽日時 9月12日(金)
受付 午後1時~午後1時30分

▽場所 設場二〇一大会議室

▽料金 子宮がん五百円

▽料金 乳がん五百円

▽料金 乳がん八〇人

▽料金 乳がん五〇人

子宮・乳がん検診

時間 午前8時30分~午前11時
内容 〔次検診〕検尿、血圧測定
腹部レントゲン、医師の診察【精

密検診】血液検査(貧血、血糖、
肝機能、尿コレステロール、中性
脂肪)、心電図検査。

料金 子宮がん五百円

乳がん五百円

五〇人(但し、七十歳以

れぞれ五百円)。(但し、七十歳以

上の方、生活保護世帯、非課税世

界は無料です)

料金 精密検診、肺ガス検査は、そ

れぞれ五百円。(但し、七十歳以

上の方、生活保護世帯、非課税世

界は無料です)

料金 血液検査は希望者のみで、受診日

ます。電話でも受け付けていますので

健康対策係に申し込んで下さい。

肺ガス検査は希望者のみで、受診日

の七日前から痰を取りますので

收取りに来て下さい。

※今日は胃ガス検査はありません。

※定期は成人病検診が二〇〇人、肺ガ

ン検査が二〇〇人です。車めに健康対

策係に申し込んで下さい。

高松園地 故・村上利高殿

村上トヨミ殿

吉田園地 故・家マス殿

家末殿

玉音良吉殿

佐藤ヨコ殿

愛の贈もの

☆金一封ありがとうございます。

高松園地自治会・青年婦人部懇親会
バザー基金の一部を社会福祉協議会に寄付いたしました。)

次の方々から社会福祉協議会に寄付いたしました。心から故人

のご冥福をお祈り申し上げます。

お香典返しとして

ふだんおとなしい犬でも、突然こうふんして人をおそったりします。放し飼いは、町の条例により禁止されており、罰せられます。必ず「つなぐ」か「かこい」の中で飼うようにして放さないようにしましょう。また、捨てられた猫はゴミ箱をあさったりして、とても不衛生です。生まれたばかりの犬や猫、不用になつた犬・猫は絶対に捨てないで、通販保健所に届け出で、引き取ってもらいましょう。

わたしたちのふるさとは、炭坑と深いつながりをもった町です。忘れ去られようとしている

炭坑の様子や炭坑にまつわる物語をみなさんに紹介していきます。

男一時代

(12)

「炭坑太郎」

大正十年正月、元日ともなればヤマの幹部はいそがしかった。要平は社宅で屠蘇を祝うと、直ちに紋付ハカマに着替えて近所の挨拶回りをしたあと、連ねたつて鉱主三好徳松の折尾本宅へ新年の挨拶に行つた。帰るとすぐ要平は所轄の見張所をまわり、何事もなかつたことを確かめて帰宅したのは、二時すぎであった。そのころになると非番の連中がきて新年宴会が始まり、時間がたつにつれて宴は盛りあがつていった。

ところが五時すぎになって勤務中の七番坑（高須の江川沿い、猪熊字鯨瀬の対岸）の係員から、坑夫に不穏な空気があるとの電話があった。たちちに宴会を中止して、要平は七番坑へ直行した。

その不穏な空気とは……。

去年の春に雇い入れた坑夫で、最近になつて無産主義を説いてまわる新派の坑夫がいた。かねてから人事係では、この男に目をつけさせていたが、元旦のこととて警戒のゆるみに乗じて、納屋の新年宴会の席でアジ演説をひとくさりおつた。ところが、おさまらないのは酔のまわつた連中である。それに刺激されてさわぎだした。

「俺たちが、こんなに働いているのに賃金が少ないのは、そうしたことか。それに偉方は賛成三昧とはけしからん。やつづけてしまえ、それには会社のイス人事係をまず叩きつぶせ」

彼らは口ごろのうつぶんもあつたのである、

刃物やこん棒を持ち出した十数人が、酒の勢いをかりて見張所へ押しかけた。連中は、まず見張所の窓ガラスを叩き割つて氣勢をあげると、入口のドアをけ破つて乱入した。なかには二人の係員がいたが、その一人が待ち伏せていた数人の坑夫につけまつて、その場でねじ伏せられてしまった。

ちょうどそこへ、要平がかけつけてきた。みれば坑夫の一人が係員を斧で打とうとしているところ、とっさに要平は持つていたステッキで斧を叩き落して坑夫を打ち退けた。ところが、そのとき要平の背後から他の坑夫が、「この野郎」とばかりに、要平を脇差で突き刺した。はじめ要平は、それとは気づかず応援の部下に指団をしていたが、そのうち体がおかしくなつたので、近くの小川又衛門（そのとき故人）宅へ行って横になると、そのまま気を失つてしまつた。直ちに川船で芦屋病院（町立）へかつき込んで手当てをしたが、傷は背骨横の肺に達する重傷、それから幾日も昏睡状態がつづいた。

その後、病院で要平がようやく歩けるようになつた五月のこと、吉田磯吉は東京で日本郵船乗つて活躍した杉山茂丸から、目黒の山県有朋邸へ連れていかれた。山県のいうには、

「困ったことに政友会が右翼団体を使って、日本郵船を乗つ取ろうとしている。五月三十日の株式総会では一株主の社士を多数送り込んで、社長を替えるくわだてでいる。それで杉山君に相談をしたら君ならば、その野望を阻止することができるので、この通り頼むわけだ」

このとき山県は八十四歳、陸軍大将から元帥へ進んで首相を歴任した軍人政治家で、そのとき元老でもあった。じつと聞いていた磯吉は、國を思う山県の老いの目に涙をうかべてゐるのを見て、即座にいった。

「よろしきうござい、この磯吉、命にかけてお引き受けいたします」

磯吉としても決するところがあつた。

「よろしきうござい、この磯吉、命にかけてお引き受けいたします」

当時、日本は第一次世界大戦で急速に発展し、とくに海運業の進出はめざましく、なかでも海運界の王座日本郵船は、高配当がつづいて数千万円の積立金を保有していた。ところが、これに目をつけた政友会は、それを政治資金にしようと社長の更迭を計つたのが、今度の事件であった。山県と、國家の大計を誤るとの判断から、これを反対党の憲政会代議士吉田磯吉へ頼んだのである。

まもなく磯吉から留守をあづかる若松の岡部亭蔵のところへ、配下の者一百人を上京させよとの連絡があつた。そこで亭蔵は、ことの重大さを考えて、磯吉の要求した二倍の二百人を上京させることにした。

「困ったことに政友会が右翼団体を使って、日本郵船を乗つ取ろうとしている。五月三十日の株式総会では一株主の社士を多数送り込んで、社長を替えるくわだてでいる。それで杉山君に相談をしたら君ならば、その野望を阻止することができるので、この通り頼むわけだ」

このとき山県は八十四歳、陸軍大将から元帥へ進んで首相を歴任した軍人政治家で、そのとき元老でもあった。じつと聞いていた磯吉は、國を思